

Cómo está organizado el criticado Segundo Piso del Presidente Boric

El equipo de asesores del mandatario es sindicado por parte del oficialismo y la oposición como responsable de los mayores errores en que ha incurrido el Ejecutivo, como los indultos, las pensiones de gracia, el caso Monsalve y últimamente, la fallida compra de la casa de Salvador Allende.

La sobreposición de funciones jurídicas y comunicacionales entre este equipo y los ministerios Secretaría General de la Presidencia y Secretaría General de Gobierno, principalmente, abrió el debate sobre la pertinencia de su existencia, en un modelo que subsiste desde el gobierno de Patricio Aylwin.

A cargo del exdiputado Miguel Crispí (FA), este equipo se ha mantenido prácticamente impermeable a otros grupos que no sean parte del Frente Amplio. Ni el PC ni el Socialismo Democrático tienen gran representación en él. El único que encajaría con esa descripción, aunque sin militancia, es Leonardo Moreno, a cargo de la Coordinación del Seguimiento del Programa Presidencial.

Equipo de Asesoría Presidencial



Historiador y sociólogo con estudios de postgrado en Flaco, México, tiene un perfil más académico que político, aunque militó en Convergencia Social. Con 50 años, es mayor que la generación de Boric y el FA, pero se hizo conocido en el sector en la campaña presidencial de 2017. En 2021 se sumó al equipo estratégico de la campaña del mandatario. Asumió en medio de la crisis de los indultos, tras la salida de Matías Meza-Lopehandía.

Equipo de Estudios

Se ocupan del diseño y estrategia de las principales iniciativas de Gobierno.



Luna Follegati

◀ Doctora en Filosofía, asumió como jefa del área de Estudios, en reemplazo de Durán. Proviene de Convergencia Social (hoy FA). Trabajó en la campaña presidencial en 2021, donde le impartió al entonces candidato Gabriel Boric clases vía Zoom sobre la historia del feminismo en Chile, y fue una de las cartas que se barajó para asumir el Ministerio de la Mujer.



Francisco Melo

◀ Trabaja junto a Follegati y es hermano del diputado socialista Daniel Melo.

Equipo de Contenidos

Están a cargo de dotar de argumentos las intervenciones presidenciales.



Manuel Guerrero

◀ Doctor en Sociología de la U. Alberto Hurtado con estudios de postgrado en la U. de Chile y en la U. de Oxford. Guerrero revisa los discursos del Presidente, pero ha tenido dificultades por su doble rol como interlocutor con el mundo de las organizaciones de Derechos Humanos, que han sido críticas a algunas medidas del gobierno.



Carlos Figueroa

◀ Filósofo y máster en Ciencia Política de la U. de Chile. Fue consejero superior de la Universidad Católica. Figueroa —cercano a Crispí— es escuchado por el Presidente, con quien comparte el discurso pro Palestina. Antes de llegar al Gobierno, era conocido como vocero del movimiento contra el tratado comercial del TPP-11, y también en políticas a favor de la migración, a través de su trabajo en el Servicio Jesuita de Migrantes.

Equipo de Seguimiento de Programa

Monitorean los avances de las políticas públicas impulsadas por el Gobierno.



Leonardo Moreno

◀ Abogado UC, tampoco pertenece a la generación del FA. Llegó al Segundo Piso de La Moneda en octubre de 2022, en reemplazo de Diego Pardow. Miguel Crispí lo llevó a trabajar al equipo, para incorporar mayor experiencia en el equipo. Es el "segundo al mando". Por ello, cuando Crispí no está, es Moreno quien asiste a los comités políticos.



Mario Sillard



Javiera Pizarro

◀ Fue "asesora de coordinación del gabinete Irina Karamanos", según Transparencia. Tiene un Magíster en Ciencias Sociales de la U. de Chile y pasó en 2023 al Segundo Piso como asesora en materia de seguimiento de compromisos presidenciales.



Dolores Reyes

◀ Arquitecta, Asesora en Políticas Públicas de Vivienda, Urbanismo y Obras Públicas en Gabinete Presidencial. Pareja del diputado Gonzalo Winter (FA).

Equipo de Programación

Son los encargados en terreno de la puesta en escena presidencial.



Pablo Arrate

◀ Director de programación presidencial. Fue jefe de gabinete de la mesa directiva del Colegio Médico cuando Izkia Siches presidía la entidad. Antes de llegar al cargo se desempeñaba como asesor de estrategias del Ministerio de Desarrollo Social.

Fuente: Elaboración propia en base a información pública.